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城市晚报白城讯 民惟邦本，本固邦
宁；保民而王，莫之能御。

千古兴亡，悠悠万事；政通人和，在
顺民心。

秉承“民生问题无小事，百姓福祉
大于天”这一思想理念，通榆县委县政府立下愚公移
山之志，咬定脱贫攻坚不放松，广开思路、多措并举、
紧盯目标、精准发力，在鹤乡大地掀起新一轮如火如
荼的脱贫攻坚热潮。

易地搬迁实现安居梦
“做梦都没想到， 老头子我 70 多岁了还能住上宽

敞明亮的新楼房，这辈子终于可以享享福了，再也不
用过屋外大雨屋里小雨的苦日子了！ ”洋溢着幸福笑
容的李大爷抑制不住激动，拉着笔者的手不住感慨国
家政策好。

李大爷是通榆县乌兰花镇陆家村的贫困户，一直
居住在交通不便的陆家屯道西，年久失修的土坯房一
到雨季便成为漏斗，给李大爷带来了无尽烦恼。 2016
年初， 陆家村启动易地扶贫搬迁项目， 计划总投资
9730 万元，建设 6 栋住宅小区、150 个车库，选择 209
户 657 人易地搬迁。 正是这一举措，彻底解除了李大
爷的心病。 目前，6 栋住宅楼全部封顶，不久农户即可
搬入新居。

据悉，除陆家村外，乌兰花镇太平村、兴隆山镇交
格庙村、新华镇强胜村和包拉温都乡半拉格森村也将
陆续启动集中安置村民的整体易地搬迁项目。 届时，
将有一批批美丽乡村映入眼帘，将有一群群安居百姓
喜笑颜开。

项目扶贫架起致富桥
“咱们虽然是农民，没啥本事，但也不能等着靠社

会救助，咱们自己也可以创业致富。 ”瞻榆镇西关村新
超越辣椒种植专业合作社创办者徐敬伟对笔者如此
说。 据了解，合作社成立至今已发展会员 504 人，在他
们的带动引领下，周边村屯每年辣椒种植面积都超过
2000 公顷，同时通过提高科技含量，实现辣椒产量翻
番，使周边地区非合作社成员 2000 多户得到实惠，增
强了他们脱贫致富的信心。

人穷最怕志短，扶贫必先扶志。 扶贫需要输血，但
更要造血！“合作社 + 贫困户”的运行模式已在通榆崭
露头角，并有蓬勃发展之势。 据了解，为加快脱贫步
伐，通榆县委县政府不断创新体制机制，并投资 4014
万元用于谋划产业发展项目 59 个， 其中种植业项目
31 个，养殖业项目 28 个。 预计通过种植业项目带动，
可使 7264 户贫困户 13564 人实现户均增收 1000 元；
通过养殖项目带动， 可使 10343 户贫困户 19083 人实
现户均增收 1500 元。

社会服务开启幸福门
推开县人社局大门，医保窗口人头攒动。“来我这

办理业务的都是异地报销的。 ”业务员小王抽空接受
笔者采访：“以前办理医保报销，不仅需要自己先行垫
付医疗费，还要提交各种资料，手续特别复杂，需要来
回折腾几趟。 现在就不一样了，只需要在我这里办理
转诊手续，再到省医保局办理异地就医结算卡就可以
了，省时省力。 ”

“我和老伴儿都快 80 了， 不能下地干活， 身体也
不好， 一年到头好不容易挣点钱还都用来看病了，不
过现在好了，我们有养老保险、最低生活保障，镇里还
帮我们办理了农合，以后看病能节省大部分钱。 ”兴隆
山镇的顾大爷一边向笔者展示各种证件一边说。

据了解，截至目前，兴隆山镇已初步形成了全民
覆盖的城乡社会保障体系： 被征地农民基本保障、农
村最低生活保障实现应保尽保；农村“五保”对象集中
供养率、城乡居民养老保险制度覆盖率、重大疾病医
疗救助率均达到 100%。 此外，为有效解决贫困人口因
病致贫问题，通榆县计划拿出财政预算内专项扶贫资
金 1000 万元，对因病致贫的贫困人口，在新型农村合
作医疗、大病保险和医疗救助等政策救助后仍有一部
分剩余资金未报销的，实施兜底大病财政救助。

风潮汹涌，自当扬帆破浪；任重道远，更须策马扬
鞭。 战斗的号角已然吹响，通榆县委县政府将继续以
时不我待、只争朝夕的使命感，以坚忍不拔、勇于担当
的责任感，全力整合各方力量，2017 年实现全面脱贫，
并通过一年时间巩固， 确保到 2018 年提前国家两年
全面建成小康社会。

（刘畅 / 报道）

打赢脱贫攻坚战
构筑美好新生活

以“合作社+贫困户”模式扶贫造血

通榆投资产业项目59个
可使17607户贫困户增收

有人将废弃的服
装模特立在公交车站，
不仅影响了周边环境，
而且在夜间还容易吓
到路过的市民。图片摄
于白城市欧亚购物中
心附近。

（记者 马彬 / 摄）

城市晚报白城讯 随着近些年来“限塑令”、
“禁塑令”的相继推出，白城市的餐饮企业中，各种
塑料袋的身影也有了明显的减少， 然而记者近日
走访时发现，一些小餐馆、麻辣烫、烧烤店等，依然
在使用塑料袋， 尤其一些地方还会使用塑料袋来
盛装烫食，而这种做法，虽然方便了商家，却损害
着消费者的健康。

随着天气转凉，麻辣烫、涮串等小吃越来越受
欢迎。 然而记者发现，这些味道鲜美的小吃，往往
会被装在塑料袋中。 10 月 10 日，记者在白城师范
学院附近的一家麻辣烫店看到， 不少大学生都在
这里购买麻辣烫作为午饭， 而且多数都是打包带
走的。 该店在打包时，用的就是塑料袋。 尽管麻辣
烫出锅之后都会放在碗里先凉一凉， 但是装进塑
料袋时也是冒着腾腾的热气，依然很烫。 店主告诉
记者，其实店里也预备了打包专用的餐盒，但是由
于餐盒成本较高，使用时需要另外收费，所以很多
大学生从省钱的角度考虑，都不会选择使用。

无独有偶，记者再采访中还发现，一些烧烤店
在打包烧烤食品时，也会使用塑料袋，而且根据现
在市场上常见的餐盒来看， 也的确没有适合用来
打包羊肉串的。 10 月 11 日晚上，记者在一家烧烤
店门前看到， 一位服务员正在将一大把热气腾腾
的羊肉串用塑料袋包起来， 而塑料袋遇到滚热的
肉串时，几乎都要融化了，紧紧地贴在肉串上，此
时再看到这些原本令人垂涎的羊肉串， 说不上心
里是一种什么滋味。

除了用来打包之外， 记者还发现一些早餐店
里会直接用塑料袋套在餐具上使用， 记者采访中
注意到，这些用来套碗的塑料袋都很薄，且没有生
产厂家标识。 采访中，一家早餐店店主说，使用塑
料袋很方便，而且现在顾客都比较注重卫生，盘碗
刷得再干净，顾客都觉得不够干净，所以才在上面
套上塑料袋。 至于塑料袋的来源，店主表示都是小
贩上门推销的，批发每个只要 2 分钱，至于是在哪
生产的就不清楚了。

记者还发现，这些塑料袋所装的食物，除了高
温之外，往往也都是比较油腻的，而记者查阅互联
网得知，塑料袋含有大量的稳定剂、增塑剂，遇热
或接触到油脂性食品时会迅速渗出并转移到食品
中，有致癌危害。 因此塑料袋不仅不应该盛装“烫
食”，也不应该盛装“油食”。 记者随机采访一些市
民时发现，多数人都知道塑料袋装烫食是有害的，
但是对其产生的危害程度缺乏一定的认识。 多数
市民表示， 与其使用不干净的碗筷得甲肝乙肝之
类的疾病，还不如用塑料袋把餐具套上了，还有一
些市民则对于这个问题几乎没有考虑过。

除了对健康造成的危害之外， 这些塑料袋对
于环境卫生的影响也是相当的大。 记者在一些小
吃集中的地方发现，附近的垃圾堆乃至于街路上，
都经常可以看到油腻腻的塑料袋随风飘荡， 几个
塑料袋就可以把环境“妆点”得又脏又乱。 据了解，
不可降解塑料袋在自然界中， 要耗时百年才能够
分解，对环境的破坏力相当大，也正是因此，国家
才有了限塑、禁塑等规定的相继出台。 在此也希望
广大白城市民和商家们认识到不可降解塑料袋的
危害，不要再使用它。

（记者 张风 / 报道）

白城各种小吃店
频现塑料袋装烫食

城市晚报白城讯 10 月 12 日，白城市侨联联合
解放军 521 医院，来到白城市洮北区陈金荣侨心学
校暨洮北区永胜中心小学， 为该校的 68 位教职工
开展了健康体检和健康指导活动。

据了解，白城市侨联此前对侨界群众进行走访
时，了解到陈金荣侨心学校的教职工们已经多年没
有进行过健康体检。考虑到基层学校的教育工作者
们的忙碌和辛苦， 以及相对较差的工作和生活条
件，侨联决定为该校教职工进行一次健康体检和健
康指导。 于是他们与解放军 521 医院进行联系，并
取得了 521 医院的大力支持。

在活动中，来自解放军 521 医院的内科、妇产
科、电诊科、康复科专家，携带着彩超、心电等医疗
设备， 对该校的教职员工们进行了详细的健康检
查，同时给予健康指导。 这次义诊活动受到了学校
教职工们的热烈欢迎。

教职工们表示，通过这次义诊，不仅对自己的
身体情况有了更多关注和认识，更了解到了今后预
防疾病、提高身体素质的方法。 同时也深深感受到
了来自侨联和 521 医院的温暖和关怀，今后更需要
保持身体健康， 以便更好地投入到教育事业当中
去。

(张风 / 报道）

白城市侨联联合部队医院
深入学校义诊
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